

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 12 de Noviembre de 1937

Núm. 410

RESUMEN INFORMATIVO

Página.

"Ideal luminosas", primer trabajo remitido a nuestro Concurso de anécdotas de guerra.....	2
Ayer fué declarado el estado de sitio en Jerusalén.....	3
Las conferencias de Eden y Delbos sobre la cuestión española.....	3
Protesta contra los ataques dirigidos a Italia en la Cámara checoslovaca.....	3

En Sabinánigo se han recogido más de 100 cadáveres del enemigo

La significación y el alcance transcendentales del envío de agentes ingleses

No son "comerciales", sino "consulares" de rango diplomático, como consta en el protocolo

Zaragoza, 11. (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).

La diplomacia nacionalista, la que orienta y dirige el Gabinete diplomático del Generalísimo, acaba de ganar una gran batalla con éxito brillantísimo, como consecuencia del cual se producirán, a no tardar muchos días, hechos de gran relieve y de singular y extraordinaria impor-

tancia, cuyos resultados transparentarán, mejor que con nuestras palabras, cuál ha de ser la suerte inmediata que les está reservada a los revolucionarios.

Me refiero, en primer lugar, al reconocimiento del Gobierno de S. M. Británica. La mayoría de los periódicos españoles recogieron esa noticia con el excepcional interés que se le debía; pero, a juicio mío, no se puso de relieve toda la enorme importancia que encerraba, y además, se pecó en un error que es necesario que se rectifique, porque precisamente está en él la clave de un síntoma que no conviene que a nadie pase desapercibido, porque son los albores de un cambio de rumbo completo en la política internacional, y de manera especial en la que representa la Gran Bretaña.

Cuando Londres cambia el eje de sus simpatías, no es necesario que nosotros apoyemos con otras razones o argumentos el hecho, que por sí mismo adquiere, categoría de acontecimiento al señalarse la actitud de Londres en sus nuevas relaciones con el Gobierno del Generalísimo.

Los agentes que "envía Inglaterra no son comerciales", sino diplomáticos.

Se ha dicho que Inglaterra había acordado, después de laboriosas negociaciones, enviar a nuestro territorio agentes o representantes comerciales. Aquí está la equivocación, que conviene subsanar para conceder en seguida la importancia que tiene. Londres no nos envía representantes comerciales con el relativo concepto que estos diplomáticos merecen. Los agentes que en virtud del término de la negociación llegarán de Inglaterra, son consulares, diplomáticos, lo que significa que el Gobierno inglés ha reconocido, "de facto", al del Generalísimo.

De hecho, la España nacional ha sido ya reconocida, con la subsiguiente beligerancia, por la nación hasta la fecha más esquimada, con Francia, en sustraerse al derecho que nos asistía y que por fin ha sido aceptado de la manera suave, pero firme, con que los ingleses aciertan a borrar sus errores.

Tenía Inglaterra un gran empeño en que el protocolo que había de legalizar la residencia de sus representantes en España figurase la palabra "comercial", pero el Gabinete diplomático del nuestro Caudillo no quiso admitir aquel precarismo a la función que en realidad habían de ejercer, y consiguió de los negociadores británicos que las personas que acreditasen a este Gobierno se manifestaran con la amplitud de poderes que en otro caso no les podríamos reconocer.

El Gobierno de Londres pensó

bien las consecuencias que iba a producir su determinación; pero, convencido de la franca derrota de los revolucionarios, torció las inclinaciones de su diplomacia a nuestro favor, rechazando decididamente las sugerencias y maniobras de los agentes rojos, que le hacían ver que lo que el Gobierno inglés iba a firmar con el del Generalísimo era su reconocimiento de la beligerancia de la España nacional, porque después de aquel convenio no había nada más que un paso muy corto para llegar a lo inmediato de una conducta sobre lo que, después de lo que iba a suceder, ya no se ofrecían dudas.

Francia quiso retrasar el acontecimiento

Francia se esforzó en su empeño de detener ese acontecimiento, que iba a ser, y lo ha sido, como un sonoro aldabonazo de aviso a todas las Cancillerías que, con sus simpatías al lado nuestro, esperaban que Inglaterra se encargara de despejar el horizonte internacional. Pero Londres ya no quiso mantener más tiempo un equívoco que era necesario dilucidar, y con plena conciencia de lo que su conducta iba a dar de sí, rehuyó dar satisfacción al Frente Popular francés, que, por último, sólo pedía que se demorase por algunos días esa inteligencia, y aceptó, con su firma, los puntos de vista que digna y hábilmente mantuvieron los representantes del Caudillo, consiguiendo tan señalada victoria en el orden internacional.

Porque la posición adoptada definitivamente por Inglaterra frente al helicismo del comunismo francés que marca la política de esta nación, significa, al mismo tiempo, que Londres no acompañara a París en la loca aventura de una intervención, que hubiese podido ser el desencadenamiento de la guerra mundial, que era la última carta a que la apostaba y esgrimía la diplomacia roja, que materialmente ha sido aplastada y asfixiada por la nuestra.

Francia cambiará pronto de rumbo

Francia cambiará también, y muy pronto, de rumbo y dejará de cometer torpezas. También se ve aislada, y los intereses que representa y defiende son muy respetables para que se consienta al Frente Popular que los sacrifique a la conveniencia particular de la camarilla refugiada en Barcelona, que ya carece de solvencia, incluso para responder de los pagos de material, que tanto los industriales y especuladores franceses como rusos, se niegan a suministrarles sin la garantía del anticipo.

En otro sector fueron cogidos 19 fusiles y dos prisioneros

En los demás frentes no hubo novedades dignas de mención

Boletín informativo

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 11 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL CENTRO.—En un reconocimiento efectuado desde la ermita de San Pedro, se han recogido 19 fusiles, y hecho dos prisioneros. Se han presentado en nuestras filas cuatro milicianos sin armamento.

Al reconocer hoy las cercanías de las posiciones del sector de Sabinánigo, atacadas ayer por el enemigo, se han recogido más de 100 muertos del mismo.

En los demás sectores de este Ejército y en el del Sur y Norte, si novedades dignas de mención.

Salamanca, 11 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se concede gran importancia a los sucesos del Brasil

La nueva situación causa zozobra en los Estados Unidos

Washington, 11.—Se concede una gran importancia a los sucesos del Brasil, que ha traído la disolución del Parlamento y un cambio en las tendencias democráticas del país. Existe en los Estados Unidos el temor de que un régimen dictatorial en el Brasil sea un rudo golpe al edificio levantado por el secretario de Estado norteamericano en la Conferencia de Buenos Aires. Además el acercamiento ideológico del Brasil a Italia, que cada día es más cordial y beneficioso, encierra un peligro evidente para la política panamericana, sin contar con la eventualidad anunciada por algunos diplomáticos de la adhesión del Brasil al pacto anticomunista.

Se cree que el movimiento del Brasil es de tendencia fascista

New York, 11.—Comentando los últimos acontecimientos del Brasil, el "New York Times" declara que los círculos oficiales de Washington consideran con reservas las medidas adoptadas por el presidente Vargas, ya que todavía son muy pocas las noticias recibidas desde Río de Janeiro para poder juzgar la situación. Según el periódico de Washington, se tiene la creencia de que el movimiento fascista puede, asimismo, propagarse a otros Estados.

El Japón, Portugal y Bélgica imitarán a Inglaterra

Como resultante del cambio de táctica de los diplomáticos londinenses, se espera que el Japón, Portugal y Bélgica, imiten rápidamente la misma conducta, y nos consta que la mayoría de las Repúblicas americanas están también en vías de hacer conocer su simpatía y confianza al Caudillo, enviando también representantes acreditados a la única España representativa que existe: La que regenta nuestro Caudillo.

Es decir, que casi se puede anticipar que los países de mayor responsabilidad de Europa y América están en vías de reanudar sus relaciones más cordiales con el Generalísimo, aislándose del contacto con la zona soviética, en la que aciertan ya a ver su próximo derrumbamiento, porque la desmoralización ya no puede ser más evidente.

Francia ha accedido a la retirada de voluntarios

Por si algo faltaba para que la simpatía de toda Europa se incli-

nase con enorme influencia de proselitismo hacia los países débiles o timoratos, o influenciados por la banca judía, arrastrándolos hacia nosotros, se ha producido un hecho que aún no se ha transcendido. El Comité de No Intervención ha hecho llegar sus gestiones hasta el Caudillo y el gobierno que preside Negrín, reclamando de unos y otros inmediata respuesta al criterio que aquel organismo mantiene respecto a la retirada de voluntarios extranjeros.

El Generalísimo, según nuestros informes, ha ofrecido, con las obligadas garantías, las facilidades necesarias para que se compruebe siempre con qué honor sabe cumplir siempre nuestra España sus compromisos, y además no ofrece ninguna resistencia al abandono del voluntariado extranjero de nuestro suelo, siempre, naturalmente, que aquel compromiso rija y se cumpla en la zona roja.

Lea EL ALCÁZAR

diario del frente

Perfil del día

Más que crisis de Gobierno, lo que hay en Bélgica es crisis de democracia. Lo demuestra la excesiva duración del colapso ministerial, evocador de aquella otra larga crisis española de la que salió un llamado Gobierno nacional. Como aquí entonces, en Bélgica ahora los partidos se niegan mutuamente la colaboración, estorbando la posibilidad de todo Gobierno que no importe a la particular conveniencia partidista de cada grupo. Cuando las organizaciones políticas, en sus luchas, en sus incompatibilidades, en sus vetos, llegan al extremo de dificultar seriamente la habilitación de un instrumento de gobierno, es que la democracia embarranca, como embarrancaba ya en España por aquel tiempo aludido. Tal situación de la política belga redundará al cabo en provecho del rexista Degrelle, porque viene a justificar su posición y su doctrina.

El sistema democrático, en efecto, es inapto para el buen orden, y mucho más para la prosperidad de los pueblos. No es posible que en semejantes regímenes los intereses públicos y el bien nacional estén debidamente atendidos. Los partidos tienen bastante con veñir sus tiendas egoístas y ambiciosas, y los Gobiernos, con defender su propia existencia contra las asechanzas de la oposición malintencionada, que al amparo de banderines ideológicos pugnan efectivamente el "quitate tú para ponerte yo". El interés nacional queda indefenso. Ni importa a unas agrupaciones que, en puridad, actúan y luchan exclusivamente por su hegemonía y por sus clientelas.

Esta es la realidad de las democracias. Sus pretextos doctrinales, una mentira. Sus creyentes ingenuos, unos papanatas.

Asesinatos y devastaciones en la Diócesis de Málaga

Copiamos del «Boletín Eclesiástico» de la Diócesis:

Recordemos por el momento que la suma de sacerdotes del Clero secular asesinados asciende a cien...

Pues con respecto a los religiosos, el porcentaje de los asesinados es aún mayor: se calcula que han sido sacrificados el setenta y cinco por ciento de los religiosos varones...

Las Comunidades de religiosas no han sido tan castigadas, pero aun así sabemos que han muerto violentamente, a manos de los rojos, al menos seis religiosas.

Las Comunidades de clausura (23 en toda la Diócesis) todas tuvieron necesidad de quebrantar la clausura y abandonar por algún tiempo sus conventos...

Es igualmente aterradora la cifra de templos destruidos, saqueados y profanados. He aquí una estadística:

Table with 2 columns: Category and Count. Includes rows for 'Existían Iglesias parroquiales', 'Han quedado intactas', etc.

Han sido totalmente destruidas por el fuego:

Table with 2 columns: Parroquia and Count. Includes rows for 'Parroquia de Nuestra Señora del Socorro de Ronda', etc.

Las restantes—281—entre Catedral, parroquias, iglesias conventuales, capillas y ermitas, han sido totalmente devastadas, saqueadas, profanadas, destinadas a usos indecorosos e inmundos...

Lea usted EL ALCAZAR



DESDE BILBAO



Inauguración del primer «Hogar del herido»

Pone Dios a la fiesta la más bella gala: sol andaluz en cielo de transparencias orientales.

Deslumbramiento de luz que parece bendición especial a una obra que empieza su vida entronizando la imagen del Corazón de Cristo...

Latente en el acto inaugurado la nota de sinceridad cordial, comprensiva, que sella los actos oficiales de la nueva España...

de España—autoridades militares que cuando hablan de que «se sienten orgullosos de asistir a lugares donde tanto se quiere al soldado, notan que su voz de soldado se quiebra en sollozo por la emoción...

Señoras y autoridades han recibido a los heridos y les han dado posesión de su «Hogar»; hogar que reúne cuanto, en días de ocio forzado en que se añoran otros propios hogares...

pañá, puede hacer grata la vida al herido.

Hogar ornado con gracia femenina porque lo han alhajado manos de mujer, pero que tiene serlo vivir porque es casa de soldados. En su «Hogar» dan al herido las señoras bilbaínas, con buena gracia maternal y con generosidad en ellas proverbial, esas mil cosas pequeñas que el herido desea: café y copa diários, libros, periódicos...

Señoras y autoridades han dado también posesión de su «Hogar» a los heridos. ¿Quiénes son los que llegan de los hospitales esta mañana para ver su «Hogar»?...

Son los que traen la frente marcada con el sello de la victoria. Son los invencidos.

Son los que aman a su Patria con santo exceso: con pasión, que les llevó a dar por ella carne y sangre.

Son los que conquistan para Dios y el bien, palmo a palmo, tierra española, maculada por el marxismo y los que lavan esa tierra con torrentes de la mejor sangre española.

Son los que tienen empeño en ver libre y victoriosa a España aun a costa de ir a montar su guardia en los luceros.

Son genuinos trasuntos herederos de los españoles imperiales del siglo XVI que sintiéndose elegidos y responsables de misión providencial que les forzaba a extender la fe de Cristo y el dominio de la Hispanidad, decía: «Somos españoles; como españoles, somos de Dios. Por eso, delante de un español [de rodillas el mundo entero]...»

En el ceremonial, encantadoramente familiar, de la fiesta de toma de posesión por los heridos de su

casa, se ha prescindido de sonos de bandas y percalinas obigarradas. No son menester en esta, celebrada en honor de quienes han escrito en el pentagrama—bello y árido—de los campos de batalla—ganadas a compás de latidos de corazones archiespañoles—armónicos, marciales himnos que con el nombre de «partes oficiales» oíamos todos los días la hermosa canción que nos decía: «Hoy se han tomado veinte pueblos»...

Discursos sólo dos se han pronunciado en este acto: los necesarios, que tampoco hacen falta frases ampurosas y retóricas a los que en su nombre—«Heridos de España»—tienen el verso más bonito que en un largo año de inspiración han escrito armas españolas...

Dicen discursos José Marín Oriol, delegado provincial de F. E. T. y de las Jons en Vizcaya—palabra médula, toda ella ideas, desprovistas de alharacas barrocas, hierro vizcaíno—que habla del amor ejemplar del Bilbao de hoy a España, y María Rosa Urraca Pastor, delegada nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, que a su alta personalidad de consejera nacional de la F. E. T. une en este acto la muy honrosa distinción de ser representante del Caudillo.

Tiene la palabra María Rosa Urraca Pastor; una elocuencia fácil en imitarla.

Es el hablar de esta mujer como explosión de amor en España. Parece que su verbo se modeló en horas inquietantes de las trincheras de Somosierra, tostadas de sol o con sudario de nieve—siempre inclementes—bajo sangre celestial de crepúsculos castellanos con nubarrones ardientes de sol y luna, cuando peregrina y andariega caminaba esta mujer bajo la metralla, en peregrinación de consuelos. Vibra su palabra, sube, se remonta como águila caudal, cuando mienta a su amor: «España»; cuando alude a destinos que quieren grandes y no enturbiados por pasiones mezquinas: los de «España», y pide amor para el herido, porque «es mujer muy femenina» y sabe que misión de mujer es rodear con ternuras de madre la vida del hombre...

Junto a mí comenta una dama uruguaya que ha venido a servir la Causa de Dios en los hospitales de España: «España» siempre la misma. ... salvadora del mundo....

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

IDEAS LUMINOSAS

¿Por qué no había de ser yo capaz de escribir alguna anécdota o suceso pintoresco de la guerra?

En esto pensaba mientras leía las bases que sobre este fin abre EL ALCAZAR en sus columnas. Se leer, se escribir, se contar hasta 100 sin equivocarme, tengo asunto; además, tengo en perspectiva cinco magníficos premios, conquie... ánimo, pues, y al grano.

Cierta noche de esas oscuras como boca de lobo, de las cuales suceden en abundancia en el frente, un compañero mío vino en busca de mi protección porque en la chabola donde dormía, y que él construyó para él sólo, estaba convencido de que no era él sólo el que habitaba en ella, sino que cantidades enormes de animalitos, en forma de ratones, compartían con él el confort de su chabola.

Estos simpáticos animalitos le tenían esa noche loco ya, pues, con sus excursiones nocturnas por lo alto de la chabola, le habían llenado el rostro de tierra. En busca de solución vino a mí, pues era tan cerrado y tenía tan pocas luces, que ni siquiera se le ocurrió taparse la cabeza con las mantas. Yo, muchísimo más listo que él, y con alguna más luz (pues poseo una linterna), le aconsejé que se acostara con la cabeza para la puerta y los pies para la pared, es decir, al contrario de como él venía haciendo.

Y, efectivamente, en seguida quedó profundamente dormido; pero, al poco rato, un mortero enemigo tuvo la ocurrencia de ir a caer encima del «hotel» de mi compañero, y, claro está, fué tanto el ruido y tanta la tierra que le cayó encima, que, rápido, se levantó y fué a salir por donde él creía que estaba la puerta; pero, ¡oh! maldición, la puerta no estaba allí; sólo palpaba con sus manos la pared, y creyendo que el mortero le había enterrado, empezó a dar voces de auxilio y de que trajeran en seguida picos y palas, pues estaba enterrado y hasta la respiración decía que le faltaba. A sus voces acudieron el cabo y el sargento de cuarto, que, entrando por donde él creía obstruido, deshicieron el error, castigando al causante del escándalo con dos horifas de parapeto. Y ya está.

RAFAEL RODRIGUEZ DIEGUEZ

Batallón A de San Fernando rúm. 1, 3.ª C.ª

En la Comandancia del Riqueté celebraron junta general las Margaritas designando la nueva directiva y tratando, entre otros asuntos, de la visita a los hospitales, organización de comedores benéficos y confección de prendas para los combatientes

El obispo auxiliar, doctor Modrego, en una alocución radiofónica sobre el Día del Plato Único, recomendó que al ayuno se añadiese la oración por el triunfo de la nueva España.

La Unión Hispanoamericana de Montevideo dirigió un mensaje al Municipio toledano pidiéndole que apoyase la solicitud elevada al jefe del Estado español a fin de que, junto al pabellón de España, flamease la bandera de la Raza, símbolo oficial en todas las Repúblicas del continente hispánico.

El general Varela, en conferencia telefónica con el gobernador militar de Toledo, le comunicó que nuestras tropas seguan haciendo presión sobre la parte del puente de Toledo, volada por los rojos, y sobre el de Segovia, extendiéndose a la vez el cerco de Madrid hacia la derecha.

Nuestra artillería actuó intensamente sobre los objetivos fijados, y se dió el caso de que una batería del 15.º lanzase en el espacio de dos horas 500 proyectiles sobre uno de esos objetivos.

Las fuerzas nacionales tomaron la estación de Villaverde Bajo y los talleres Euskalduna y almacenes ferroviarios inmediatos a ella.

También en el avance por el ala derecha llegaron hasta el puente de hierro del ferrocarril sobre el río Manzanares.

Los católicos irlandeses, por iniciativa del arzobispo de Dublín, efectuaron una colecta a favor de la Iglesia española, recogiendo 32.000 libras esterlinas, que fueron enviadas al primado de España, quien, con la antea de el arzobispo de Dublín, transfirió al Generalísimo Franco para la compra de material sanitario.

Mussolini hizo unas declaraciones al «Daily Mail» negando la existencia de ningún propósito de cesión de Mallorca a Italia.

prodigando cultura y civilización y, en sus horas críticas.... ¡Una mujer que ofrece su corazón cuando por la Patria!...

«Hogar del Herido», en letanía de buenos deseos, pido estén siempre lejos de ti:

Los que yerran con sentires morbosos.

Los que inspiran la alegría en degeneración de almas y cuerpos.

Los que excitan los instintos ajenos con impura, contagiosa mezquindad egoísta.

Los que matan en flor el anhelo del afán de vivir al encanto de efectos grandes.

Los que destruyen la esperanza (supremo bien) y combaten en la fe, que purifica y ennoblece la vida...

«Hogar del Herido de España»: que el Señor que en él se ha entronizado bendiga tu bandera, la española, y la mantenga en inhiesta, por siglos diciendo victorias, brillando, crujiendo con sus alas abiertas amparando al mundo, pero siempre con dolor de «heridas» porque es tradición redimir dando sangre española.

CLARA FRIAS

Café y Restaurant Pedraza Todo confort Prado, 11.— Talavera de la Reina

EXTRANJERO Las conferencias de Eden y Delbos en Bruselas sobre la cuestión española

AMERICA

Lucha entre Haití y Santo Domingo

Es descubierta una organización de ayuda a los rojos españoles.—Los Estados Unidos y el conflicto entre Haití y Santo Domingo

Washington, 11.—El Ministerio del Extranjero de Haití ha comunicado al Departamento de Estado, que el número de víctimas ocasionadas con motivo de la agresión en la frontera con Santo Domingo se elevan a 4.000, y que un gran número de casas propiedad de haitianos en Santo Domingo fueron destruidas.

Haití ha invocado la protección de los Estados Unidos.

Por su parte el Departamento de Estado ha enviado una nota a las delegaciones de Haití y Santo Domingo en Washington, diciendo que sobre este encuentro, ya terminado, tendrá su intervención el Tratado Interamericano de Buenos Aires, en el que se hace constar que se solucionarán todos los encuentros entre las Repúblicas del nuevo continente y estos conflictos

serán objeto del máximo interés por parte de los Estados Unidos. (Faro).

Acción anticomunista en el Canadá

Nueva York, 11.—Comunican de Quebec (Canadá) que el delegado del Ministerio del Extranjero, M. Maurris Duplessis, anticomunista, ordenó a la Policía una intervención en las oficinas del semanario comunista «La Claridad», apoderándose de todos los ejemplares y clausurando los locales.—(Faro).

En Méjico es descubierta una organización reclutadora para los rojos

Méjico, 11.—La Policía ha descubierto una organización con grandes ramificaciones, que se dedicaba al reclutamiento de voluntarios para España roja. Uno de los principales agentes es un cubano llamado Severino Marechán.—(D. N. B.)

Bruselas, 11.—Consta en los medios de la Conferencia que Eden y Delbos examinaron durante toda la semana pasada la cuestión española. Tanto de un lado como de otro se dió el mayor valor a fijar una actitud común para con el Gobierno de Franco. Consta que Delbos comunicó ayer la concor-

dancia en principio de Francia al nombramiento de agentes comerciales en Salamanca.

Se pretende hasta que los dos ministros hayan preconizado, dada la situación precaria de los rojos, un reconocimiento jurídico del Gobierno del Generalísimo Franco.—(D. N. B.)

Italia no contestará a la protesta soviética

Roma, 11.—Fue declarado a la Prensa que Italia no contestará a la protesta soviética.—(D. N. B.)

Ayer fué declarado el estado de sitio en Jerusalén

Jerusalén, 11.—Fue ayer decretado el estado de sitio en la ciudad de Jerusalén.—(D. N. B.)

Bélgica y Afganistan compran aeroplanos a Italia

Un nuevo modelo rapidísimo de la casa «Savola Marchetti»

Roma, 11.—La industria aeronáutica italiana sigue aumentando sus interesantes éxitos en el extranjero.

El Afganistan ha adquirido recientemente 16 aparatos de reconocimiento «Romeo 27» y seis aparatos de entrenamiento «Breda 25» y «Breda 28».

Además según informa el Suplemento Económico de la «Agencia de Italia y del Imperio», la compañía belga S. A. B. E. N. A., ha sido autorizada por el Ministro de transportes para que pueda encargarse la construcción de tres «Savola Marchetti» modelo «S 83», de 10 plazas con destino a las líneas de Siocolmo al Africa.

La máxima velocidad de los «S 83» es de 430 kilómetros a la hora, siendo su velocidad de crucero 360 kilómetros hora.

La S. A. B. E. N. A. posee ya en la actualidad otros tres aparatos «S 73» construidos en Italia.

Incidente por la detención de la esposa de un súbdito inglés en Rusia

Londres, 11.—Los periódicos informan que las autoridades de la Unión Soviética detuvieron a la esposa de un súbdito inglés llamado Langdon Mood. La detención se efectuó después de una conversación telefónica, tenida por la señora Mood con su esposo, que se encuentra actualmente en Finlandia. Se recela que esta mujer, que es de origen ruso, sea fusilada. Este caso será hoy objeto de una interpelación en la Cámara de los Comunes.—(D. N. B.)

Protesta contra los ataques dirigidos a Italia en la Cámara checoslovaca

Praga, 11.—Esta mañana el ministro de Italia en Checoslovaquia visitó al ministro del Extranjero para protestar de los ataques lanzados por los diputados comunistas en la Cámara contra el régimen fascista, y sobre todo contra su jefe.

El ministro deploró la actitud de la minoría comunista, y le manifestó su vivo sentimiento por el hecho.—(Faro).

Checoslovaquia celebra el aniversario de la revolución bolchevique

Berlín, 11.—La Prensa alemana da gran importancia al hecho de que en Praga se haya celebrado oficialmente el 20 aniversario de la revolución bolchevique, asistiendo a los actos el ministro del Extranjero en Checoslovaquia, M. Krosfta.—(Faro).

SASTRERIA
Hijo de Joaquín M. Lahera
Casa fundada en el año 1888
Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y armada
Duque de la Victoria, 3 y 5
TELEFONO, 1136
CADIZ

BOCADILLOS DIA
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

NOTA INTERNACIONAL

lévola y suspicaz, está la dada por las tres potencias cuya intención de defender la cultura europea y el orden político y social contra los asaltos del bolchevismo destructor, se haya fielmente en el pacto firmado.

El Japón no permitirá jamás la propagación del comunismo en Extremo Oriente.

Alemania será el baluarte en el mismo corazón de Europa contra la organización internacional de la destrucción.

Italia sostendrá el estandarte de la defensa contra el bolchevismo en el sur de Europa.

No son otras las pretensiones de las tres grandes naciones, no está en su mente en formar un coloso bélico que pueda amenazar a capricho e impunemente, antes al contrario, su fin primordial es defender la paz de Europa.

Mussolini, en su último discurso, ha dicho que el comunismo ha de ser extirpado de Rusia si se quiere conservar la paz.

Han quedado resueltos los problemas fundamentales de la Televisión

Munich, 11.—Las autoridades del departamento de Comunicaciones informa que fueron ahora resueltas todas las cuestiones fundamentales de la Televisión. Está ya terminada la construcción de los emisores de televisión en el Brocken, en las montañas de Herz y en el Taudus.—(D. N. B.)

Cocinero

Se necesita con buenas referencias en el Hotel del Lino

Fotógrafo
Oficial fotógrafo se precisa en la acreditada Fotografía de **ABELARDO LINARES**
COMERCIO, 56. — TOLEDO
Inmejorables condiciones de sueldo
También aprendizaje adelantado o ayudante

García y Compañía
Almacenes de Hierro y Aceros
Despacho y Escritorio: Antonia Díaz, 17 y 19 — Teléfono 27.265
Almacenes de Ferretería
San Isidro, 3. — Teléfono 25.008
Despacho al por menor
Plaza del Pan, 4
SEVILLA

Compañía Telefónica Nacional de España

Aviso a los Obligacionistas

A partir del día 15 de noviembre, se pagará el cupón número 34 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tuvo lugar en 1.º del actual.

El pago del mencionado cupón, sólo afecta a los títulos que radican en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

- BANCO HISPANO AMERICANO
- » DE BILBAO
- » ESPAÑOL DE CREDITO
- » URQUIJO
- » HERRERO
- » GUIPUZCOANO
- » MERCANTIL
- » PASTOR

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efectos los pagos (Decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional Inserto en el «Boletín Oficial del Estado» de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir 5,25 pesetas por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Con este pago queda la compañía al corriente en el abono de intereses a los obligacionistas.

Valladolid, 29 de octubre de 1937.—Segundo. Año Triunfal.—E/ Consejo de Administración.

Es sobremano laudable el celo con que los dos grandes diarios de Pamplona, entre otros periódicos católicos, procuran no perder de vista la cuestión escolar y las que pudiéramos llamar anejas. Por algo será: y ese algo no sólo es por la trascendencia inmensa de la doctrina, sino también por no caer en la candidez de que todo nos lo van a dar hecho de que todo marcha bien, con peligro de que nos encontremos con lo que no queremos.

La masonería es la encarnación de la astuta serpiente del paraíso terrenal, y primero desaparecerá que dejar de hacer el mal; pero en la astucia está a la altura de la malicia. Ya nos denunció esa Prensa a maestros que han estado muy agazapaditos, y que poco a poco van sacando la cabeza, unas veces para quitar valor a su deber cristiano, otras para no cumplirlo o cumplirlo de manera dañosa, etc.; en lo cual, si no anda la masonería, no está muy lejos el espíritu institucionista. Al menos por ese camino es difícil que a los niños se les pegue amor y veneración por las prácticas cristianas, y algo es algo. ¡Ojo, alerta!

Estos días están publicando los artículos de los Concordatos últimamente celebrados por la Santa Sede, relativos a este gravísimo negocio, y en ellos se ve el máximo interés que la Iglesia pone en el asunto. Sobre todo exige, además de la libertad de enseñar, claro es, la selección de los libros y los maestros. Los libros han de ser aprobados por la autoridad eclesiástica, y las personas dedicadas a enseñar la doctrina han de ser declaradas idóneas por la misma autoridad, aun cuando se trate de sacerdotes o religiosos, en el Concordato italiano. Si son seculares han de estar «provisos de un certificado de idoneidad, que habrá de dar el Ordinario diocesano. La retirada del certificado por parte del Ordinario, priva sin más al maestro de la capacidad de enseñar». En Alemania bastaría la descalificación moral del Ordinario para esto.

Es de esperar que no ha de quedar la España que se está formando más atrás que estas naciones concordatorias. Es más, la España de Isabel la Católica, Carlos V, Felipe II, la España de nuestros sueños no necesitó de concordatos para este menester; en la de los concordatos y los desastres era donde no parecía la capa... aunque todos éramos católicos.

La Policía disuelve en Bruselas una manifestación antijaponesa de los marxistas

Bruselas, 11.—Numerosos estudiantes marxistas y comunistas intentaron ayer organizar una manifestación antijaponesa frente a la Embajada del Japón. La Policía tuvo que intervenir. Hubo numerosos estudiantes detenidos.—(D. N. B.)

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Emilio Martínez Regúlez
Comercio, 36. — TOLEDO
El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

LA VIDA EN TOLEDO | Gobierno Militar de Toledo

Relación de las multas impuestas por este Gobierno, durante la primera decena del mes actual, con expresión de la infracción corregida y cuantía de ella.

Por carecer de salvoconducto

Vicente Alonso Santiago, 5 pesetas; Librado Bautista Garrido, 5; Enrique Jiménez Martínez, 5; Isidoro Palomino Fernández, 5; Catalina Secúlveda, 5; María Guerra Vidal, 5; Rosario Romero Pascual, 5; Carmen Escobar Valencia, 5; María Paz Arroyo, 5; Rafael Catalán Montoya, 5; Jesús Salgueiro Aceña, 5; Mariano Rodríguez García, 5; Isabel Ruiz Sánchez, 5; Eduardo del Rincón Dios, 5; Cipriano González Muñoz, 5; Rita Martín Jiménez, 5; María López García, 5; Eusebia Gómez Gutiérrez, 5; Luciano Gómez Ramos, 5, y Francisca Carballo Carballo, 5.

Por no tener carnet

Félix Vivar Gómez, 5 pesetas; Angel Pantoja Galán, 5; Modesta Montes Luna, 5; Vicenta Chueca de la Cruz, 5; Virginia Medina Fuentes, 5; Obedilia González Ruiz, 5; Josefa Quintana Sánchez, 5; María Zamorano Revilla, 5; Juana Gómez Herreruela, 5; Gregorio García Tapedo, 5; Asunción de Castro Serrano, 5; Isabel Peña Flores, 5; Juliana Ruiz Aparicio, 5; María González Puse, 5; José Cuerva Díaz, 5 y Francisca Fernández Romero, 5.

Por viajar sin salvoconducto

Damián Moreno Ordóñez, 10 pesetas; Pedro Jiménez López, 10; Ricardo Alvarez Vicuña, 10; Luis Fernández Tizón, 10, y Antonio Rodilla Bernal, 10.

Por indocumentado

Pedro Martín García, 10 pesetas, y Antonio Varela Carrión, 5.

Por pretender elevar el precio de la leche

Gumersindo Hernández Gómez, de Fuensalida, 50 pesetas, y Boni-

facia López Hernández, de Fuensalida, 25.

Por no proveerse de carnet a su debido tiempo

Varlos vecinos del pueblo de Mérida, 45 pesetas.

Por extravío de carnet

Faustino Bedia, de Cenicientos, 25 pesetas, y Pedro Rosado Gómez, de Cenicientos, 10.

Suma total, 400 pesetas.

Toledo, noviembre de 1937.—Segundo Año Trienal.

A pesar del espionaje enemigo, se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

Mancisidor y Compañía, S. L.
Fabricación de calzados y alpargatas
AZCOITIA (GUIPUZCOA)

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: SILLERIA, núm. 22 :: :: TOLEDO

Ayer en el Cine Imperio

Con «Anita la Pelirroja», film de la «Radio», dió comienzo ayer la dirección de Cine Imperio, su labor de ir presentando los más interesantes estrenos.

Y en verdad que el acierto en la selección de la película proyectada, no puede ser más acabado. «Anita la Pelirroja» es la vida sencilla de una chiquilla sin hogar, que por sus aptitudes llega a captarse el cariño y amor de la familia que la recoge.

El argumento, tomado de una novela, es sumamente maravilloso, por su sencillez; la ingenuidad de la heroína del film, fluye a raudales desde el primer metro de celuloide.

La nueva y precoz estrella Anne Shirley, hace una maravillosa creación de la protagonista; no cabe más naturalidad ni más arte.

El tomavista ha captado maravillosos paisajes, que realzan el valor de la película.

El público, que llenaba la elegante sala, siguió sumamente interesado el guión del film.

No puede comenzar bajo mejores auspicios la temporada de estrenos en Cine Imperio. Y esta muestra es suficiente para que los aficionados al séptimo arte, se consideren de enhorabuena.

Comisaría de Investigación y Vigilancia Hallazgo

En esta Comisaría de Investigación y Vigilancia se encuentra depositado, a disposición de quien acredite ser su dueño, un rosario encontrado en la vía pública.—El comisario jefe.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para mañana:

Don José Huet.
Don Claudio Fernández Marcote
Don Moisés Amores Marqués.
Don Andrés Marín Marín.

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

Horario de misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Santo Tomé, a las ocho y a las nueve.

Hospital de sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildelfonso, a las diez.

En la Parroquia de Santos Justo y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez.

Ermita de San Roque, a las nueve y media.

Fábrica de Armas, a las once y cincuenta minutos.

Hoy es el día del PLATO UNICO

DENTISTA

A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y movibles.—Empastes y extracciones con anestesia.
Belén, 10 — Toledo

EL ACAZAR es el diario de más circulación y tirada en el centro de España y frente de Madrid.

Agencia RIESCO CERTIFICADOS DE PENALES Y ULTIMA VOLUNTAD
Procurador LICENCIAS DE EJERCICIO
Amador de los Ríos, 11 CERTIFICACIONES, CATASTRO
TOLEDO RUSTICO Y URBANO

Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; Ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy a las 4.30 y 7 tarde.

La Comedia de la Vida

por Jhon Barrymore y Carole Lombard

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4.30 y 7 tarde.

Con el frac de otro

por William Harnes y Dorothy Jordan

Sección Religiosa

DIA 13

El Patrocinio de Nuestra Señora, Ss. Estanislao de Kostka, S. J.; Diego de Alcalá, Nicolás, p.; Eugenio, ob.; Arcadio, Pascasio, Probo.; Eutiquiano, Pablito, niño, mrs.

CULTOS

Parroquia de Santos Justo y Pastor

Continúa celebrándose dentro de la mayor solemnidad y fervor el mes de ánimas, estando muy concurrido, y aplicándose por intenciones particulares los ejercicios de la noche.

Mañana tendrá lugar en esta parroquia los cultos que todos los meses se celebran en honor de San Antonio de Padua. A las ocho de la mañana, santa misa, ejercicios, cánticos y comunión general, repartiéndose a continuación «bonos» para los feligreses pobres.

Esperamos que serán numerosos los fieles que acudirán a honrar al Santo bendito en este día.

Iglesia de San Cipriano

Solemne triduo en honor de Nuestra Señora de la Esperanza. Por la mañana, a las ocho, misa cantada. Por la tarde, a las cuatro y media, Exposición del Santísimo, Santo Rosario, Sermón, Ejercicio del Triduo, Reserva y Salve, predicando las tres tardes el R. P. José Dueñas, S. J.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 11

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	716,4
Temperatura máxima . . .	18,0
Idem mínima	10,4
Humedad %	56
Viento	NE
Lluvia (litros por metro cuadrado)	0,0

GRAN HOTEL CONTINENTAL

Modesto Ponce López

CALEFACCION CENTRAL

EL MAS CENTRICO

Duque de Tetuán, 25 :: Telf. 1704

CADIZ

Banco Español de Crédito

Servicio Nacional del Trigo

Aviso a los agricultores

Este Banco, en sus Sucursales de Alameda de la Sagra, Carabanchel Bajo, Ciempozuelos, Navalcarnero, Oropesa, Talavera de la Reina, TOLEDO y Torrijos, realizan con toda diligencia las operaciones que menciona el Decreto número 341 del 23 de Agosto de 1937.

Información general

El Presidente del Brasil explica la razón de su conducta

La nueva Constitución a aprobar es de tipo fascista

Río Janeiro (once noche). — El presidente Vargas ha pronunciado un discurso por la radio, explicando la situación del país y el desarrollo de los últimos acontecimientos, con relación a los cuales ha declarado que era necesario restablecer el orden y resolver algunos interesantes problemas para la vida de la nación. El Sr. Vargas ha promulgado una nueva Constitución de tipo fascista, cuyas principales reformas consisten en la supresión del Senado y en la atribución del poder legislativo a la Cámara.

La nueva constitución será sometida a un plebiscito, y su aprobación supondrá la ratificación en su cargo, por un periodo de seis años, el presidente Getulio Vargas. La nueva Constitución establece también la pena de muerte contra la seguridad nacional. La Prensa será regulada por una ley especial.

La igualdad de trato a nacionales y bolcheviques españoles en Francia

Perpignan, 11.—Un avión pilotado por españoles simpatizantes

con los nacionales, obligados a abandonar el territorio francés, tuvo hace unos días que aterrizar forzosamente por avería cerca de la frontera, siendo aquéllos detenidos y confiscado el aparato. En cambio, otro avión rojo que hizo lo propio en Saint Auban, recibió los auxilios que precisaba, y pudo seguir a Barcelona.

«De Rusia no puede esperarse nada» dice un ministro socialista

París, 11.—En los medios del Frente Popular francés se comentan las declaraciones hechas por el ministro socialista Faure en el curso de una reunión pacifista.

En su discurso sobre política extranjera y refiriéndose a Rusia, Faure declaró que se muestra muy escéptico en cuanto a la potencia militar de la U. R. S. S. En la serie

de ejecuciones de altos jefes del Ejército soviético acusados de traición y un síntoma muy grave, tanto en el caso de que la acusación sea cierta como en el caso contrario. El ministro terminó afirmando que no se puede esperar nada de un país semejante.

El material cogido a los chinos por los japoneses

Tokio, 11.—El ministro de la guerra japonés ha publicado una lista del botín ocupado al enemigo en el frente Norte de China desde el 15 de Agosto hasta el 6 de Octubre, según la cual los japoneses se han apoderado de 4.926 fusiles, 40 ametralladoras, 22 cañones, 3 obuses y casi 11 millones y medio de cartuchos, así como 14.000 cartuchos de ametralladoras y 64 ametralladoras ligeras.

Un objeto de metal que se rompa o se desgaste no hay que despreciarlo, pues, por inservible que parezca, tiene reservada una misión importantísima.

Entregarlo a la Comisión de Requisa de Chatarra.

La meritísima labor de nuestros marinos

Los rojos la conocen mucho mejor que nosotros

Salamanca, 11.—De la eficacia de la labor heroica y meritisima llevada a cabo por nuestros marinos en el Cantábrico, saben mucho más que nosotros los propios rojos.

Es natural, como que ellos tienen de eso una gran y angustiosa experiencia. Digamos una visceral experiencia lo que a lo menos podrá servirles de apoyo para una más estricta interpretación materialista de la Historia. Entre los papeles encontrados en la Conserjería de marina civil de Asturias y León hay algunos de sangrantes elocuencia.

Por ejemplo: El día 2 de agosto último el consejero ponía este telegrama urgentísimo al jefe de las fuerzas navales del Cantábrico. «Es urgentísimo envíen medios para romper bloqueo de Gijón. No habiendo podido proteger la entrada de los buques que hace nueve días se encuentran a la altura del Musel no podemos tampoco dar salida a los que tenemos en puertos españoles y extranjeros. Situación hácese insostenible por pérdida de mercancías que importan muchos millones de pesetas y escasez víveres para suministrar población militar y civil. Salud».

El día 10 del mismo mes cursa otro que decía así: «La difícil situación que nos crea el bloqueo de los puertos de Asturias hácese insostenible por momentos. Los dos «bous» que mantuvieron hasta la fecha el bloqueo de Gijón hácenlo ahora extensivo a Avilés, impidiendo las faenas de pesca. Tenemos minado el puerto de Avilés y no menos que éste, Ribadesella. Intendencia militar y Comercio adviértennos seriamente la imposibilidad de poder resistir más días haciendo el suministro, si no reciben los diez buques a que alcanza ya el número de los que esperan poder entrar. El seguir bloqueados sería verdadera tragedia. Salud».

—Averíada salud la suya—hay que imaginarse la tragedia de aquellas pobres gentes hambrientas, que, asomadas al mar, veían cerca de la costa diez buques cargados de víveres, que no podían entrar porque unos simples «bous» facciosos, armados de valor, les cerraban el paso. Ciertamente algunos de esos buques contrabandistas conseguían colarse amparados en la noche o gracias más bien a otros amparos que, por supuesto, dudamos les sean dispensados en el Mediterráneo. La verdad es que los rojos con excepción de unos cuantos Prietos, Brunos y Belarminos saben de todas las calamidades, incluso del suplicio de Tántalo.

Los rojos han rechazado la propuesta de retirada de voluntarios

El Gobierno rojo ha contestado negativamente al Comité de No Intervención

Zaragoza, 11 (noche). Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS.

De la zona roja ha partido la negativa más rotunda a los deseos del Comité de No Intervención. El Gobierno de Negrín y Prieto, o Prieto y Negrín, no accede a la retirada de los cien mil y pico de extranjeros con que cuentan en las brigadas internacionales. De acceder a esta pretensión, se quedaba sin Ejército, porque sabe que los soldados indígenas que lo nutren están deseando que la guerra se termine, y temen, que sin la coacción de las fuerzas extranjeras de castigo que vigilan las trincheras y la retaguardia, el desplome se verifícaría mucho antes de lo que se esperaba.

La negativa terminante de Negrín ya puede suponerse el efecto repulsivo que ha producido en todas las potencias interesadas en atender y resolver el problema, que ya se ha visto de dónde se obstaculiza. En cierto modo era lógico que Negrín y Prieto se acorazasen en esta negativa. Si la guerra se puede sostener en la zona roja, es sólo y únicamente por aquella resistencia. Si desapareciese, si solo fuéramos los españoles los que tuviéramos que ventilar nuestros pleitos, el avance de nuestros soldados estaríamos seguros se produciría sin verdaderos focos o núcleos de resistencia; y aun con aquella cantidad enorme de gentes ajenas a nuestro interés nacional, que acudieron a nuestro país, persiguiendo excitas el botín que la capacidad pudiera proporcionarles el final de la guerra, tampoco es dudoso; aun cuando se intente prolongarlo con la ayuda de la mano de obra extranjera, que también protesta de que se les manden a cubrir las posiciones de mayor peligro, mientras que los más obligados a hacerlo pasan a segunda y tercera línea, por la falta de confianza que en aquellas unidades se tiene; aunque se diga que se obra de esa manera en espera de que estén mejor preparados y adiestrados.

Los socialistas españoles dicen ellos mismos—tienen su sostén en Rusia

Valencia, 11.—«Adelante» publica con el título de «Veinte años de U. R. S. S.» el siguiente comentario en forma destacada: «Com socialistas españoles expresamos la más viva admiración al pueblo



magnífico que ha realizado nuestro ideal. La U. R. S. S. y España, el Este y el Oeste de Europa están para siempre unidos. La U. R. S. S. es la hermana mayor que muestra el camino al proletariado universal. Es el pueblo que avanza resuelto por el camino de las grandes conquistas y que ha comprendido a tiempo que en el mundo burgués es preciso ser potente para ser respetado. Su fuerza y el noble sentimiento de Méjico han sido la única ayuda organizada que ha tenido España hasta ahora. La fuerza de la U. R. S. S. ha sido el sostén más positivo que ha recibido nuestro pueblo.

Las radios rojas acogen rumores de armisticio

Las radios rojas han empezado a coger rumores de armisticio; ¿cuánto pudo ser eso hace tres o cuatro meses? ¿Quién se hubiese atrevido en aquellas fechas a ofrecer esas acusadoras pruebas de falta de fe y debilidad? No se trata de una maniobra de los revolucionarios, sino sencillamente de contener el confuso ambiente que se respira en aquella parte de España, y se apela a esas noticias sin fundamento; pero que a nosotros nos sirven para desconfiar, sin excesiva atención ni trabajo, la honda preocupación de los marxistas por la difícil situación en que se encuentran.

La libra esterlina puja a nuestro favor

Los partes de los frentes no acusan novedad, o muy escasa. Sin embargo, el panorama internacional valoriza ventajosamente las posiciones de nuestras fuerzas. La libra esterlina puja a nuestro favor, mientras que la peseta roja se esconde en el desprecio con que la rechazan los mismos que antes la solicitaban.

Continuamos sin saber todavía cuándo cesará la calma actual. De todos modos, cuanto antes hemos dicho contribuirá a que el lector no se inquiete ni se impacienta, porque para nuestros deseos tiene tanto valor e importancia, o más si cabe, como si a los marxistas les hubiésemos conquistado otras nuevas provincias.

El fracaso diplomático de Livitnof en la Conferencia de Bruselas

París, 12 (madrugada).—Según «Excelsión», Delbos declaró que participaría en toda iniciativa que pudiese ser tomada para resolver el conflicto chino-japonés. En China, Francia, no sólo tiene intereses comerciales y su prestigio que defender, sino también garantizar la seguridad de la colonia francesa de Indochina. «Le Petit Parisien» hace ver la concordancia de puntos de vista entre Eden, Delbos y Norman Dawis. Delbos se dice que hizo las siguientes declaraciones. «Nosotros estamos de acuerdo en

de los chinos. Con el fin de no provocar contramedidas por parte de los japoneses ha quebrado la resistencia americana, que espera no sea decisiva. «Le Matin» destaca que Livitnof con su partida vió las más rudimentarias reglas de la cortesía internacional. Olvidó enteramente que se trataba de llegar a una reconciliación de los partidos en crisis, e hizo todo para impedir una eventual mediación. El fracaso diplomático de Livitnof fué, por lo tanto, completo.—(D. N. B.)

La producción de hierro cuadruplicada desde la ocupación de los nacionales

Londres, 11.—La producción del material de hierro ha sido cuadruplicada desde que se han encargado de las minas las Autoridades de la España nacional.

Bajo la administración de los rojos la producción mensual era de unas 20.000 toneladas y actualmente es de 83.000. Casi todo el material se exporta en barcos británicos a Inglaterra.

Los rojos confiesan sus derrotas internacionales

Barcelona, 11.—Recogemos los siguientes párrafos de la emisión de propaganda radiada ayer por la Comisaría de la Generalidad: «La situación internacional lejos de mejorar estos días ha empeorado. Inglaterra persiste en su ceguera y no se da cuenta de que el intento de alianza que quiere realizar con Franco, perjudicará enormemente sus intereses de primera potencia. En Inglaterra, no hay que ocultarlo, se pone al lado de aquellos que tienen más ventajas en la guerra.»

que ya se han estudiado todos los procedimientos políticos. No creo que el Japón vaya a responder con un no rotundo. «L'Echo de París» observa la decisión del Gobierno francés de prohibir en la vía férrea de Yunnam todos los transportes de material de guerra por cuenta

Para comprar o vender en Vizcaya
Balbino P. Díez
Agente Comercial Colegiado
Maestro García Rivero, número 3. BILBAO.

Contra todos los dolores

Cafiaspirina

¡Christus, vincit!!.....

Impresiones del día de Cristo Rey, en el frente

Una fiesta de niños tiene siempre el encanto que la alegría e ingenuidad de los protagonistas le prestan, y si éstos se agrupan en torno a Cristo, el Amigo por antonomasia de los niños, el encanto alcanza los límites de lo insuperable. Tal aconteció el domingo, fiesta de Cristo Rey, en Saelices la Sal, pueblecito de la provincia de Guadalajara, escondido entre peñascos, delante del cual nuestras fuerzas y las del enemigo, se acechan y vigilan sin descanso. Ese día de fiesta grande fué el elegido para que once niños—once, como los discípulos que le quedaron al Maestro después de la traición de Judas—recibieran, por vez primera, al Mejor de sus amigos, al que los llamó y dijo: «Dejad que los niños se acerquen a mí», que en un prodigio de Amor iba a entregarse a ellos, de los que la traición y el odio de otros discípulos, que también gozaron de sus favores y comieron, acaso, de Su Cuerpo. Le quisieron separar, haciendo todo lo posible para que Le desconociesen, negasen Su existencia y blasfemasen de El. Pero el Amor, más fuerte que el Odio, triunfó sobre éste en ese rincón entre peñascos que se llama Saelices de la Sal, donde nuestros soldados y los del enemigo se acechan y vigilan, como triunfará y triunfará en otros pueblos de nuestra España y en el mundo entero. ¡Christus, vincit!!.....

Porque en Saelices de la Sal, como en otros lugares de España, los «redentores del pueblo», como ellos mismos se llaman—¡qué sarcasmo!—inspirados por el Odio, —su alimento y médula—quisieron reemplazar al Único y Verdadero Redentor del hombre, al que con el precio de Su Sangre y de Su Vida, y por el Amor que le tiene, rescató e hizo libre. Y, para ello, con sagacidad y astucia luciferinas, no encontraron medio mejor que borrar del alma de los niños toda idea de Dios. Y el laicismo, forma atenuada e hipócrita del ateísmo que vino después, fué apoderándose de la Escuela y del hogar, para acabar cerrando la Iglesia, más tarde destruida, y asesinando a sus ministros.... ¡Así querían «redimir» al pueblo los que, a su costa, buscaban «redimirse» a sí propios!

Y desapareció el Crucifijo—lección sublime y perenne de Amor y Sacrificio—de las escuelas, y a la Doctrina del Crucificado, que eleva el alma a las regiones más puras, donde Dios mora, y prepara al hombre para las más grandes empresas—Reconquista.... Lepanto.... Descubrimiento de América.... Unidad.... Imperio.... páginas gloriosas de nuestra Historia, asombro del mundo, iluminadas por la luz de la Fe de Cristo—sucedió el grosero materialismo, halagador de todas las bajas pasiones y apetitos, lupanar y vivero de todos los vicios, noche cerrada para el alma, que se achica y anonada y muere, gusanera donde se pudren los cuerpos, incapaz de dar un destello de luz y de vida, porque nadie puede dar lo que no tiene.... Y durante los últimos años, bajo esa malhadada República que padecemos y de la que ya, gracias a Dios, vamos curándonos, no se oyó hablar de Dios en las escuelas si no era para negarlo y blasfemar de Su Santo Nombre, perdieron las campanas su voz de alegre fiesta hasta enmudecer totalmente, fue-

ron cerradas y profanadas las Iglesias que no cayeron destruidas, y se negó a Cristo, Dueño y Señor de todo lo creado, el derecho a salir por calles y plazas, ni aun para visitar a los moribundos ni acompañar a los muertos, sin permiso del último mandarin del pueblo. Así llegó a borrarse todo vestigio externo de Cristo y Su Doctrina para acabar de arrancar del alma de las gentes, particularmente de los niños, toda idea de Dios. Y así llegaron las cosas en España a un extremo que el espíritu, soplo divino que anima el cuerpo, inmortal como Su Autor, cada vez más oprimido, rompió en explosión gloriosa en julio de 1936.... Y allí, donde de momento no se sobrepujó a la materia, los males antedichos se acentuaron y el desbordamiento del Odio sumió en el más espantoso caos la vida de los pueblos, transformándola en una sucursal del Infierno.... Y así sucedió a Saelices de la Sal hasta que el empuje de nuestras tropas la rescataron para Dios y para España. ¡Christus, vincit!!

Y a Saelices de la Sal llegaron un día los requetés del Tercio del Alcázar, estos soldados de la Fe, que a la manera clásica de nuestros antepasados, son mitad luchadores, mitad misioneros, descendientes de aquellos otros de la boina encarnada que día tras día, durante más de cien años, han venido custodiando—Arca Santa de la España de ayer—el tesoro de nuestra Tradición, del que eran herederos, y por cuya defensa lucharon, ellos solos, cerca de quince años en tres guerras civiles. Y con los requetés, el padre Esteban, de la española Orden de Predicadores, nacida, para gloria de la Iglesia y de España y para luchar contra la impiedad y el error, a impulsos del celo por la gloria de Cristo, en que ardía Domingo de Guzmán, castellano prócer de noble familia, a la que ennobleció más aún con el brillo de su santidad, talento y virtudes.

No podía faltar en esta Cruzada contra la herejía y el mal el concurso de los que, para combatirlos, nacieron. Y así, el P. Esteban, como otros muchos Hermanos de Orden, acudió desde los primeros momentos al sitio de la pelea, y con su arma predilecta, el Santo Rosario, que venció en Lepanto, lucha y anima a los que espiritualmente le están confiados, y con su ejemplo los estimula a los mayores sacrificios. Y como es de la Orden de Predicadores, y su misión es enseñar, propagar y defender la Doctrina del Maestro, encontró campo abonado para su celo en Saelices de la Sal, donde los pocos niños que allí quedaron vivían en la noche de la ignorancia. Y recordó que sobre la frente de su santo Fundador luce una estrella, que es luz y guía, y quiso serlo él para los niños de Saelices de la Sal, a los que, día tras día, congregó en la Escuela para disipar las nieblas de sus almas, iluminándolas con la Luz de la Verdad, e ilustrar al mismo tiempo sus inteligencias con el conocimiento de las disciplinas humanas. Y volvió Cristo en su Cruz, Cátedra de Sabiduría y de Amor, a presidir aquellas sesiones escolares, y de El empezó a caer sobre aquellas almitas ennegrecidas por el odio y el humo del Infierno en que habían vivido, aquella Luz de Verdad, que la voz suave y cariñosa del P. Esteban

les revelaba y que, poco a poco fué infiltrándose en ella hasta hacérlas arder en deseos de ser ellas mismas llamas de esa Luz inextinguible. Y así, suavemente, tiernamente, el Amor fué desplazando el Odio de aquellas almas infantiles, vencíéndole. ¡Christus, vincit!!

Y llegó el domingo 31 de octubre, fiesta de Cristo Rey, en que, el que lo es de Cielo y Tierra, quiso hacer a esos niños el Regalo más valioso que en Su Omnipotencia y Sabiduría pudo encontrar: Su propio Cuerpo y Sangre. Ningún acto más conmovedor para el alma cristiana que éste en que el Criador se entrega a la criatura. Y pocas veces ese acto de la Primera Comunión habrá resultado más impresionante por las circunstancias que le rodearon. La Iglesia, que hubo de bendecirse previamente, sacrilega y bárbaramente profanada, desmantelada y herida sus paredes—¡que así la dejó el odio!—iba a ser nuevamente Mansión del Amor, que allí se da a los hombres. Algunos vecinos del pueblo, los requetés y soldados de Ingenieros, la prepararon lo mejor posible para recibir al Rey que venía de nuevo a habitarla. Y todos de fiesta, con sus mejores galas, acudieron a la ceremonia, imposible describir, ni encerrar en síntesis, la grandiosidad del acto en su impresionante sencillez. Era fiesta de niños, que se congregaban para unirse por vez primera con Su Mejor Amigo, del que los querían separar, y eso lo dice todo.

Nada fué al fingido; que la ficción no cabe donde preside el Amor ni en la manera de ser de los niños, y la fiesta era de niños congregados en torno del Amor. Por eso, la emoción caló tan hondo y de verdad, que muchos ojos de hombres hechos a las más fuertes emociones, se empañaron ante la sencilla grandeza del espectáculo, y cuando el padre Esteban, con su ademán sencillo, su voz suave y acariciadora, presentaba a los niños el ejemplo de aquella niña Imelda, consumida en un arrebato de amor a Jesús Hostia, después de recibirle milagrosamente, y dejaba caer, luego, en los oídos de los niños y de los mayores, palabras de verdad, consejo de vida eterna; palabras y consejos que contrastaban con las que, sin duda, habían escuchado de «los otros», de cuya conducta eran mudos testigos aquellas paredes rotas, aquellos vestigios de su paso salvaje por el lugar y que, por el contraste, adquirían mayor relieve. Allí, y en aquel acto conmovedor, podía apreciarse lo que unos y otros somos: destrucción, ruina, sacrilegio, apartamiento de Dios.... aquellos; reparación, engrandecimiento, desagravio, acercamiento a Dios.... nosotros. El Odio frente al Amor. Aquel pasó como viento huracanado.... éste, como brisa suave, que acaricia y conforta, permanece.... ¡Christus, vincit!!.....

UN REQUETE
Frente de Guadalajara, 1-XI 37.

«BAZAR ESPAÑOL»
Ferretería, Baterías de cocina
Pinturas
JOSE GARCIA DIAZ
San Francisco, 5.—Telf. 2410
C A D I Z

Al margen de la guerra

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta región

VERBO Y VERBA

Ahora que se reconstruye la Nueva España, es cuando conviene restaurar los viejos cauces y las viejas normas por los que discutí y se rigió aquella otra España gloriosa de destino imperial.

Así, en todo momento, pero nunca tan claro como en este derrumbamiento del frente Norte, se ha visto el triunfo muy español de la acción sobre la palabra, del hacer sobre el decir.

En España, cuando España lo era plenamente, se opuso siempre eso: el hacer al decir, porque se sabía «del dicho al hecho va mucho trecho».

Siempre pareció, en cambio, santo el buen cañar y harto valiosa la discreción. La gran época tenía un índice sobre los labios y una mano sosteniendo y encaminando la civilización universal.

Amigo de pocas palabras y de muchas acciones fué el Gran Rey. Cantó las victorias haciéndola en Lepanto y aceptó el fracaso de la invencible callando el dolor. Y Santa Teresa, cuyo mejor elogio es su inquietud por Dios y su andariego vivir en la Religión, más gustaba de la sencillez en la pluma que del más florido caudal palabrero.

Porque hasta la literatura, que es palabra como nada, rechazaba su multiplicidad y lo mismo que el hombre—el príncipe—se oponía a los hombres—la masa—como valor plebético de crear imperial, verbo o acción, se oponía a verba palabras.

El «donado hablador», era donosura picaresca, mas nunca positivo gracejo. Y Don Quijote, que es pulso y sentir de aquella España de oro, no sólo opone la acción de sus caballerías a los decires sentenciosos de la justicia, sino que cuando aquel avisado mozoelo, irajmán del retablo de Maese Pedro, hace alardes palabreros,

el callado hidalgo clama con impetu: «Llaneza, muchacho, que toda afectación es mala». Porque toda palabra excesiva es afectación del obrar.

No es, pues, de extrañar que cuando en España se comienza a accionar poco, se empiece a hablar mucho y al pensamiento reposado y angular de Pray Luis de León, sustituyan las ágiles volutas de palabras de don Luis de Góndora.

Y España, que siempre ha sido temerosa de la oquedad palabrera, se arriesga en ella al perder su acción imperial y comienzan los engañadores a decir promesas y a olvidar quehaceres.

Bien le decía a Inglaterra Shakespeare, el valor de las abombadas seudorazones de aquel Polonio, tan pequeño de espíritu, que muere confundido con un ratón: «Palabras, palabras, palabras».

¿Cabría más despectivo juicio que éste? Porque palabras sin acción, oraciones sin verbo nada importan. Si el montón de sillares que es el diccionario no se ordena armoniosamente en una construcción mental, es inerte belleza perdida.

Así nuestra Patria cuando ha intentado salvarse, cuando ha iniciado su salvación, acción dió nombre a sus partidos prenacionales, culminantes en esa Acción Española de tan noble clase y tan hispana calidad.

Y acción frente a palabra, más claro que nunca, ha sido la desaparición del Frente Norte. Mientras hablaban y hablaban las canchillerías de Europa, los comités y la diplomacia mundiales, un hombre, el «verbo», accionando con un Ejército, volvía al cauce del destino español lo que la «verba» marxista de tantos hombres no pudo mantener bajo su tiranía.

JOAQUÍN
DE ENTRAMBASAGUAS

Colaboradores de EL ALCAZAR

Sobre todo, formación de la conciencia católica

Esa especie de axioma de que los pueblos suelen tener los gobiernos que se merecen, es una ley que no falta en las sociedades, que han perdido el ideal y viven sólo de la materia y para la materia. Por una parte, ellas no pueden dar más de sí, ni pueden sufrir otras direcciones que las que den ceba a su corrupción; y por otra, nunca faltan espíritus sin pudor y sin conciencia que encuentran una gran escala para subir y medrar en el halago de las pasiones populares, y tienen las suficientes tragaderas para no hacer ascos al ceno moral que encuentre a su paso.

Con esto ya cuesta poco explicarse la tesitura espiritual de los Gobiernos que han tenido y tienen las sociedades modernas, a las que el fango materialista llega a los ojos. Masas descreídas y sensuales, que entre el periódico cristiano y el volteriano se van al volteriano; que en el teatro y en el cine erup- tan sensualidad y griten y se exaltan ante la escena poco limpia, masas ríjidas, que no pueden ver pasar una joven por la calle sin que se despierten los más groseros instintos, clavando los ojos en ella con lujuriosa mirada; que en oficinas, calles, paseos, apenas saben

apacentarse sino de carroña, y se creen tanto más hombres cuanto menos pudor tienen; muchedumbres para quienes el cohecho, y la recomendación, y el compadrazgo, y la usura y toda inmoralidad, tienen carta de agudeza y saber vivir, no pueden resistir gobiernos y cabezas, que no estén a la misma altura moral.

Que no se nos diga que parecemos un predicador. Demasiado doloridos por las consecuencias que nos ha traído el materialismo que invadió a la sociedad moderna, y espantados de la sola posibilidad de que pudiéramos volver a las andadas, dejándonos llevar de la fuerza de la costumbre, tenemos que insistir una y otra vez en el ideal del Caudillo, de la formación de la conciencia católica, que Dios que no sea para muchos letra muerta.

FEVIRE

El conde de Covadonga gravísimo

Nueva York, 11.—Sigue en estado gravísimo el conde de Covadonga. Se han intentado varias transfusiones de sangre, ignorándose el resultado, pero temiéndose un fatal desenlace.

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

EL ALCÁZAR en Talavera

El rasgo de un talaverano

Las radios y la prensa nacionales, han dado cuenta del hecho: don Esteban Prieto Sancha, padre del alférez Juan Prieto, que dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de Madrid, ha enviado a S. E. el Generalísimo, para el Tesoro Nacional, el importe de las primeras pagas que a aquél correspondían como tal alférez.

Ya ha sido también el rasgo objeto de comentarios periodísticos; pero no queremos dejar de hacer el nuestro ante una prueba tan concluyente de amor a la Patria en el histórico momento actual.

Esteban Prieto Sancha, es un hijo del trabajo: con constancia, labor inmensa y austeridad supo crearse un capital y formar una familia, en la que inculcó los santos principios de la Religión y de la Patria. Juan Prieto, se hizo alférez: en el campo de batalla dió su vida luchando contra los enemigos de la civilización.

Y no conforme Esteban Prieto con haber dado un hijo a la Patria, la entregó también los haberes que le correspondían, como un homenaje más del que la rindió el máximo que se la podía rendir.

Bien hizo nuestro paisano; el rasgo es digno de todo elogio, y a más de las bendiciones de Dios y de España, recibirá el parabién de todos los españoles. El primero el del primer español, el de S. E. el Generalísimo, que en una expresiva carta ha enviado al señor Prieto su gratitud, con emocionantes palabras de consuelo, que hicieron nublir una vez más de lágrimas los ojos de este paisano nuestro, ante los que, llenos de emoción, contemplábamos a este padre que así recibía el premio a su rasgo.

INFORMACION SEMANAL

La Conmemoración de los Difuntos

El pasado día 1, víspera de la Conmemoración de los Fieles Difuntos, estuvo tan animado como de costumbre el cementerio municipal de esta ciudad. Desde bien temprano aparecieron adornadas con flores y cirios la mayoría de las tumbas.

Muy especialmente lo estaban las de los caídos en la santa Cruzada que sigue España en estos momentos. Compañeros de los Cuerpos y Milicias, así como las señoritas falangistas y enfermeras cuidaron de estos sepulcros y les dieron guardia durante todo el día.

El excelentísimo Ayuntamiento envió coronas de flores naturales a los diferentes Cuerpos y Milicias para que las depositaran en las tumbas de sus caídos. Los jefes de todos esos Cuerpos y Milicias contestaron al Ayuntamiento con sentidos mensajes de gratitud.

En el cementerio se instaló también la Cruz de los Caídos de la Falange, a la que dieron guardia individuos de la Milicia de F. E. T. y de las Jons.

El clero parroquial de Talavera entonó responsos durante toda la tarde en el mencionado cementerio.

Gratitud

La señora superiora del Hospital Militar de San Prudencio, nos ruega que, en su nombre, demos las gracias a todos los que, atendiendo la iniciativa que por medio de estas columnas lanzara, han enviado libros y remitido periódicos y revistas para los soldados de los hospitales.

Han sido muchas las personas que han hecho eco a este llamamiento; y el éxito de esta iniciativa debe servir a todos de estímulo. Conste, por lo tanto, el agradecimiento de los soldados y de la señora superiora, de quien fué la iniciativa.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde, señor conde de Peromoro, se reunió el Ayuntamiento; tomando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Quedar enterada la Corporación de la correspondencia y de los Boletines Oficiales que le interesan.

Se acepta la dimisión que del cargo de inspector jefe de los servicios veterinarios presenta don Pedro Vázquez.

Se acuerda contribuir con la cantidad de 50 pesetas a la biblioteca circulante que organizan los flechas de esta ciudad.

Se concede permiso al vecino Joaquín Vidal de las Casas para la apertura de un establecimiento dedicado a la venta de frutas al por mayor, en la casa núm. 6 de la Avenida de Gregorio Ruiz.

Y a don Justo Díaz Gómez, para derribar la fachada de la casa núm. 20 de la calle de San Francisco, de esta ciudad, pero se le advierte que para reedificar es preciso que presente el oportuno proyecto técnico.

Se desestiman las solicitudes presentadas por Gregorio Luján Valle, Pablo Vázquez Cuerva y Agueda del Pino González, pidiendo los beneficios de la asistencia gratuita médico-farmacéutica; y una solicitud firmada por los farmacéuticos don Evelio Serranillos, don Miguel Capitán, don Manuel de Pereda y don José Cabeza de Herrera, pidiendo la celebración de un concierto económico con el Ayuntamiento para el pago de los medicamentos que suministran a la beneficencia municipal.

Se concede permiso a Félix Gómez Rodríguez, para construir una alcantarilla sobre la que irá el camino a una finca de su propiedad, desde ella a la carretera del cementerio; y a don Baldo mero Gómez de la Maza para edificar una casa en el núm. 28 de la calle Corredera del Cristo a base del proyecto que presenta a virtud de un escrito-recurso de reposición.

Se concede a don Joaquín Uzquilano Ortega y a don Tomás Pérez Vallente y Muñoz, como mandatarios de la Empresa de agua potable de esta ciudad, autorización para fraccionar en cinco anualidades, el pago de las cuotas de los años 1932, 1933, 1934, 1935 y 1936, de lo que corresponde abonar a base de la ordenanza general para la imposición y cobranza de los derechos y tasas sobre postes, cajas de distribución o registros, básculas y aparatos automáticos, cables aéreos y subterráneos, tuberías y otras instalaciones análogas.

Se aprueba la distribución de fondos para atender al pago de las obligaciones municipales del mes en curso; distribución de fondos, que asciende a la cantidad de 155.640,60 pesetas; así

Almacén de Coloniales de

MARIO TORAN

SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7. TOLEDO

Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y mantecas.

como un expediente de transferencia de crédito por valor de 11.750 pesetas, ya que no se ha presentado reclamación alguna contra el mismo durante el plazo de exposición al público.

Se repone, en sus respectivos cargos, a los empleados municipales don Manuel García Vidal, don Pedro del Pino Gómez, don Pedro Huertas Arroyo y don Gregorio Vals Mateo, a quienes se instruyó expediente como presuntos incurso en el Decreto 108 de la Junta de Defensa Nacional.

Es destituido el empleado administrativo Santiago Gómez de Lucas, como consecuencia del expediente disciplinario que se le instruyó como presunto incurso en el Decreto 108 de la Junta de Defensa Nacional.

Se acuerda dar las gracias a los señores don José y don Antonio Caro, por negarse a cobrar el valor de cincuenta kilos de aceite suministrados para el culto religioso de la ermita del Prado.

Esnombrado guarda almacén, con carácter interino, al actual guarda de la dehesa de Valdeillozo, Antonio Villarín Jimeno, con el sueldo que hoy disfruta hasta que este funcionario pueda reintegrarse a la guardería de la nombrada dehesa, hoy en poder de los rojos.

Y se concede enterramiento gratuito a las monjas y a los ancianos del asilo de esta ciudad.

"Rasgo patriótico digno de ser imitado"

D. Saturnino Sánchez Cano, vecino de Torrejón, movido de su gran espíritu patriótico, ha donado para el Depósito de Remonta del Primer Cuerpo de Ejército, un caballo y un mulo de su legítima propiedad.

El Ejército Salvador, agradece profundamente este donativo, más que por su valor material, por el rasgo de amor patriótico que manifiesta bien a las claras de cuánto son capaces los españoles que forja Franco con su Ejército. La Patria no olvidará jamás a hijos como el que antecede, que son capaces de perderlo todo, con tal que ésta se salve; que lo sepan bien los dirigentes rojos, que mientras en sus campos todo lo hacen bajo el engaño y la mentira, en la España de Franco, todo es por amor a la Patria; y así se convencerán que la España que cuenta con hijos de este temple, jamás pueden torcerse sus destinos.

Torrejón de Velasco, noviembre de 1937.—M. Machota.

¡¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO

El mejor para el pan de Viena, levadura marca «HERCULES». Se vende en la PANADERIA de JULIO CONDE Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. Teléfono 1267 TOLEDO

Luis Garcia de la Herrán Fundición de hierro y bronce SEGUNDA AGUADA CADIZ

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS

(viuda de Lastra)

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahita (AVILA)

EL FRENTE Y NOSOTROS

PETICION DEL COMBATIENTE

Lucio Saldaña y Valentín Cotrina, de la 9.ª batería del 14.º ligero, linteras.

Juan Amado, de la Agrupación Antiaéreas, un pito de boca.

Manuel López, Salvador Sánchez, Regino Parra, Antonio Fernández y Fermín Cabello, del servicio de automovilismo de Marracos, medallas de Nuestra Señora del Alcázar y un dominó.

El soldado Jesús Arbizu, una Geografía con el mapa de España; Francisco Martínez, una máquina fotográfica con carretes, Angel Riaño un juego de bolos y unos lentes; Saturnino Villar una guitarra y un ompecaberas. Pertenecen al regimiento de Bailén núm. 24, primer batallón, compañía de ametralladoras.

Jesús Caneselle Lago y José Ruiz Rojas, cabos de la 7.ª bandera de la Legión, 26.ª compañía, una guitarra y una bandurria.

Félix Peñador, soldado de la 4.ª compañía 8.º batallón del regimiento de Bailén, núm. 24, un juego de damas.

Juan Manzano y Augusto Moreno, del batallón de Infantería núm. 161, 3.ª compañía, una guitarra.

Los cabos del regimiento de Infantería Argel 27, primer batallón, Andrés López y Santiago Llaño, una Ordenanza militar el primero, y un tratado de Ortografía el segundo.

Los soldados José López, Daniel Goy, José Figueiras y Antonio García Blanco, pertenecientes al cuerpo de transmisiones, un pequeño receptor de radio.

DONATIVOS RECIBIDOS

Don Lorenzo Yagüe Mozón nos ha remitido el objeto que en nuestro número del día 6 pedía el soldado Emiliano Bueno Corazón de León, que puede pasar por nuestra Redacción a recoger el obsequio.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra: Cabo Cecilio Hernández, y soldado Benigno Alonso, Pelayo López, Paulino Buldón y Manuel Carpio, del batallón A de Ceriñola número 6 3.ª compañía.

Antonio Enrique Gómez, legionario de la 7.ª bandera, 25 compañía.

Celso Perera Fernández, legionario de la 8.ª bandera, 29 compañía.

Los soldados Eusebio García, Sebastián Ruiz, Emeterio De gado, Joaquín Jiménez, Manuel Ruiz Caravantes, Agustín Moreno y Luciano González, de la Jefatura de Ingenieros.

El cabo legionario Mario Juan Manuel. Plana Mayor de la 7.ª bandera del Tercio.

Los soldados Miguel Casulleras y Marcelino Costa, del regimiento Infantería Galicia núm. 19, compañía de ametralladoras, 8.º batallón.

Vicente Peñador Torra ba e Isidro Pérez Morano, de Regulares de Tetuán núm. 1, primer tabor, compañía de ametralladoras.

El legionario Constante Gamallo, de la 10.ª bandera, 40 compañía, hospitalizado en Rozas de Puerto Real, y Gumersindo Galán Fernández, del segundo tabor número 1 de Tetuán, 5.ª compañía, hospitalizado en la misma localidad.

El cabo Víctor Hermida Lis y soldados Manuel Linares Díaz, Antonio Ramos Marín, Baldomero Méndez, Matías González Sánchez y Perfecto Vázquez, del regimiento San Quintín núm. 25, primer batallón, 1.ª compañía.

EL ALCÁZAR

abre un CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

CON CINCO PREMIOS:

De 150 pesetas el primero, 100 el segundo, 75 el tercero, 50 el cuarto y 25 el quinto

Sólo combatientes pueden presentar trabajos a este Concurso

El éxito que obtuvo entre los soldados nuestro último Concurso de Crónicas de Guerra, nos mueve a abrir este Certamen de Anécdotas de Guerra con las siguientes bases:

- 1.ª Los originales no excederán de dos cuartillas escritas por un solo lado, a mano o a máquina.
- 2.ª Las Anécdotas de Guerra vendrán firmadas con el nombre y apellidos del autor, unidad a que pertenece y con autorización del jefe de la misma.
- 3.ª En el sobre se consignará la siguiente indicación: «Para el Concurso de Anécdotas de Guerra de EL ALCÁZAR».
- 4.ª Los originales, que a juicio de un Jurado clasificador sean dignos de optar a los premios, se irán publicando en EL ALCÁZAR, y solamente de éstos han de salir los cinco premiados.
- 5.ª Cada firmante sólo puede enviar al Concurso una Anécdota.
- 6.ª No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.
- 7.ª El plazo de admisión de originales para el concurso de Anécdotas de Guerra, terminará el 30 de noviembre de este año. Y
- 8.ª Al día siguiente de la publicación del último de los trabajos admitidos, el Jurado emitirá el fallo, a partir de cuyo día podrán recogerse los premios en la Administración del periódico.

Toledo 6 de noviembre de 1937.—
El Año Triunfal.

EL ALCÁZAR

Parece que será encargado de formar Gobierno Paul Emillo Jandon

Bruselas, 11.—El rey ha decidido suspender las consultas políticas hasta su regreso el 19 de noviembre. Durante su ausencia, el ex ministro de Estado liberal, Paul Emillo Jandon, está encargado de reunir elementos que permitan al rey intentar resolver la crisis ministerial, que después del fracaso de Spaak, se prevé difícilísima.

Se habla con insistencia de una posible disolución de la Cámara.—(Faro).

Spaak acompañará al rey de los belgas en su viaje a Londres

Bruselas, 11.—Al salir del Palacio Real, Paul Emillo Jandon, que será verosimilmente encargado de la misión de formar Gobierno en cuanto vuelva el Rey de Londres, declaró que la nación debía saber que el viaje del Rey de Inglaterra no debía ser retrasado a causa de la situación internacional y de la importancia de las entrevistas que el Rey debía celebrar en Londres.

Se sabe que Spaak acompañará al soberano en su viaje.—(Faro).

El italiano dirigió la palabra a los congregados, exaltando la figura del Rey Emperador, que ha sabido conducir a su pueblo a la victoria y al Imperio; que en momentos tan difíciles para Italia como en 1922, tuvo el acuerdo de llamar al poder a Benito Mussolini. A continuación habló de las relaciones cordiales existentes entre España e Italia, y con palabras cariñosas y emocionantes, describió la figura del Generalísimo Franco, quien actualmente realiza una labor tan patriótica como genial en España. El discurso del conde Viola de Campalco aumentó, todavía más el entusiasmo que reinaba en el acto.

ULTIMA HORA Ayer se verificó el canje de notas entre Inglaterra y España sobre el nombramiento de agentes en Londres y en Salamanca

El rey emperador de Italia ha cumplido 68 años

Toda Italia celebra el aniversario del símbolo de las virtudes de la Patria

Roma, 11.—El Rey de Italia y Emperador de Etiopía, ha cumplido su 68 aniversario, que es celebrado en toda Italia y especialmente en Roma, con gran solemnidad. Los periódicos interpretan la profunda gratitud y devoción de la nación italiana hacia su soberano, símbolo de las virtudes civiles y guerreras de la raza que ha sabido hacer feliz la vida del pueblo italiano llegando a la realidad del Imperio.

Solemne ceremonia militar en Roma

Roma, 11.—Con motivo del aniversario del Rey Emperador, Víctor

Manuel III, se ha celebrado esta mañana una solemne ceremonia militar. Presidió el Duce, miembro del Estado, militares y jerarquías del partido Fascista.

Ante las tropas de guarnición de Roma, formadas ante la Plaza de Venecia, el Presidente procedió a la entrega de emblemas heráldicos de la bandera condecorada por el valor militar.

Inmediatamente, después el jefe de la 129 Legión que combatió en África Oriental, actualmente disuelta, entregó el estandarte de la Legión a la Asociación Nacional de Combatientes, para su conservación en el local que dicha asociación ocupa.

La ceremonia terminó con el saludo a la voz de ¡Rey! ¡Duce!

El Caudillo felicita al Rey Emperador de Italia en su cumpleaños

Salamanca, 11.—El Generalísimo Franco ha enviado un telegrama al Rey Emperador de Italia, transmitiéndole su efusiva felicitación, con motivo de su 68 aniversario.

El cumpleaños del Rey Emperador de Italia, en Salamanca. Solemne recepción en la Embajada Italiana

Salamanca, 11.—Con motivo de cumplir sus 68 años hoy el Rey Emperador de Italia, en su residencia recibió al conde Viola de Campalco a toda la colonia alemana de nuestra ciudad y elementos oficiales, que aprovecharon la ocasión para testificar su simpatía y adhesión al Monarca Emperador italiano. Entre

Efectuará el canje el embajador de la Gran Bretaña, Mr. Chilton, y el jefe del Gabinete diplomático español, señor Sangroniz

Salamanca, 12 (madrugada).—Se ha facilitado la siguiente nota oficiosa: Como procedimiento transitorio para llegar a la normalidad de las relaciones entre España y Gran Bretaña, entre los Gobiernos de S. E. el Generalísimo Franco y el de S. M. Británica, se ha verificado el canje de notas por las cuales se nombran agentes que respectivamente les representen en Londres y Salamanca. El canje de notas ha sido efectuado por Sir Henry Chilton, embajador de la Gran Bretaña, y por don José María Sangroniz, jefe del Gabinete diplomático y protocolo de S. E. el jefe del Estado.

las muchas personas que se congregaron en la residencia del embajador de Italia, recordamos al jefe del Gabinete Diplomático de S. E., señor Sangroniz, acompañado de don Federico Oliván y del jefe de Relaciones Exteriores, señor Mugiro; al consejero de la Embajada alemana, señor Everleim, acompañado de todo el alto personal de la Embajada; a los gobernadores civiles y militares; al alcalde, señor Del Valle, y demás autoridades de Salamanca. Hicieron los honores a los invitados, el embajador, conde Viola de Campalco, y su distinguida esposa; el cónsul general, señor Rosi, y su esposa; el consejero de la Embajada, conde Roncalli; el primer secretario, duque Archimafi, y el segundo secretario, conde Gaetani. El emba-

La Prensa francesa se ocupa del hambre y de la miseria en la retaguardia roja



Sevilla (12 noche).—Al comienzo de su charla el general Queipo de Llano examinó detenidamente nuestra situación con respecto a las distintas naciones europeas y americanas principalmente. Dedicó frases de afecto a aquellas naciones que, según parece, están a punto de reconocer al Generalísimo, esto es, a la España nacional y se refiere a Portugal, que si, oficialmente no nos tiene reconocidos ya, ha dado innumerables pruebas de amistad a esta nación hermana, que sabrá agradecer siempre las muestras de cariño que recibió en aquellos momentos del principio de la guerra.

Continúa el general diciendo que mientras la mayoría de las naciones se disponen a ponerse al lado nuestro, Francia o el Gobierno francés, se mantiene en la actitud en que se encuentra respecto a nosotros.

Puede estar segura Francia de que el pueblo español, si ha de seguir sus aspiraciones no podrá olvidar jamás la actitud de Francia seguida en esta contienda. En este momento continúa con su frontera abierta vergonzosamente dejando el paso a voluntarios y material de guerra para combatirnos, demostrando que tiene mayores simpatías por el bando que desconoce la dignidad y la vergüenza que por aquel otro bando que está constituido por hombres de honor, por hombres que aman a su Patria por encima de todo y que antes de verla humillada preferirían perder mil veces la vida.

Parece que Francia está dispuesta a cambiar su política, o mejor dicho, a seguir la política inglesa con respecto al nombramiento de agentes especiales en la España nacional; pero tiene que atender, además de sus impulsos y además de sus conveniencias, a la presión de los partidos políticos del Frente Popular, que por el sólo hecho de suponerse que Francia adoptaría igual resolución que proyecta Inglaterra, ha dirigido amenazas al Gobierno, para en el caso de que se atreviese éste a tomar iniciativa de esa naturaleza.

Dos periódicos franceses se ocupan de la vida de Madrid, y dicen que el pueblo de Madrid se resiste heroicamente, se refiere a la retaguardia, sufriendo privaciones en materia de alimentación. Se lamentan de la situación de las madres de la capital, que no pueden alimentar a sus hijos por falta de los artículos más indispensables, y el general comenta, que el problema no sería problema, si se dejara en libertad a esas madres y a ese pueblo de Madrid, para trasladarse a nuestra zona, donde la abundancia de artículos alimenticios y su precio como en las épocas normales, permitirían que esas personas se nutrieran.

Aquí no ocurre lo que en la zona roja. Aquí sobra de todo, mientras que allí, se están muriendo millares de personas de hambre, porque los rojos organizan banquetes en Valencia y Madrid, y en todas partes donde tienen que obsequiar a esos extranjeros que visitan a los españoles rojos.

Los dirigentes están viviendo en la gloria. Pero ahora les ha salido un grano, porque en Francia se ha constituido un Comité de rojos que fueron engañados para luchar contra nosotros y se encuentran expatriados y en la miseria, sabiendo que allí mismo es donde los dirigentes rojos tienen sus cuentas corrientes, bien a cubiertos de las incidencias de la guerra.

Algunas veces, los rojos tienen mucha gracia. Y hoy me he tenido que reír ante la cantidad de sandeces y de majaderías que inventan para ammoronar el comentario de sus derrotas.

Ahora se meten con el general Queipo de Llano. Dice la Radio Barcelona ¡Qué grande es Queipo!

Examina el general diversos párrafos de un libro de Antonio Vilaplana, publicado en París y que se refieren a historias inventadas sobre hechos que se atribuyen a él como jefe del Ejército del Sur, que fulminantemente destituyó a un capitán, le despojó de su guerrera y le hizo salir del local donde está instalada la División, en mangas de camisa. Como éste contiene muchos cuentos el librillo.

Estas y otras mentiras sirven en el libro de que se trata de envoltura a una literatura que a todas luces trata de desprestigiar a la España Nacional.

Pero gracias a Dios que los embustes son tan gordos que el mundo, que ya nos va conociendo, no hará caso a tales patrañas.

A continuación tiene frases de elogio para las fuerzas de regulares y dice que los africanos tienen sangre española, y por eso están luchando al lado del Generalísimo Franco.

Lee el parte oficial y comenta el parte rojo, pasa a los camelos y con la lectura de la lista de donativos recibidos, se despide el general de sus oyentes.

La labor de la mujer española en la guerra

Salamanca, 12 (madrugada).—(Crónica del Tebil Arrumi).—No concibo cómo tienen flemma para tratar a broma como lo hacen al general Queipo de Llano, la canalía de los rojos. Hoy nos han encendido la sangre por el cinismo con que lanzan las especies más criminales, atribuyéndonos cosas que sólo en sus siniestros instintos pueden imaginarse.

En un A B C que ha caído casualmente en mis mismas manos, un A B C naturalmente madrileño, no el nuestro, entusiasta paladín de nuestra causa, habla con segunda intención de los refinamientos crueles con que proseguimos las persecuciones políticas a que nos venimos dedicando contra los izquierdistas, especialmente contra los socialistas, a los cuales hemos combatido cruelmente y combatimos ahora, durante la movilización de estos días de las mujeres de nuestra zona, comprendidas entre los 18 y los 35 años. En sus comentarios a una de estas supuestas disposiciones soeces y villanas como de quienes proceden, aseguran que sólo movilizamos a las mujeres conceptuadas como republicanas, izquierdistas y socialistas. ¿Pero es que creen de verdad que hay hombres socialistas o izquierdistas en nuestra zona? Si los hubiera habríase podido realizar un cambio con las personas que se encuentran de aquel lado y pasarlas a la zona roja.

¡Pueril capricho el nuestro! Movilizar mujeres de 18 a 35 años cuando no hemos movilizado a los varones comprendidos en este margen ni muchísimo menos. No. No. Nuestras mujeres no tienen nada

que hacer militarmente. Entre nosotros, como no sea lo que ya hacen con tanta solicitud y admiración. Curar heridos, obsequiar a los soldados, alentar las madres a los hijos, para que sean recios paladines de nuestra Causa, mil veces santa, y cuando más por mostrar su empeño en ser útiles a la Patria ayudan a los hombres en las faenas del campo o en organizaciones de beneficencia, dando de comer a los niños, a todos los niños, incluso a los hijos de los rojos, en los Comedores de Asistencia Social o amparando debidamente a esas pobres muchachas que a diario y en verdaderos montones pasan la frontera por Irún y traen en sus entrañas la muestra inequívoca del miserable postulado amor libre que todos exaltaron para dar ancho campo a bestiales instintos. No. Ni Caudillo ni nadie quiere militar a las mujeres de nuestra España. El Caudillo las quiere ver como hasta aquí; atentas a la guerra, eso sí; pero para nuevas misiones tutelares, misión del más alto y noble amor. Más quiere ver, y yo se lo he podido decir y me ha autorizado para que lo repita, haciéndolo honrosísimamente y satisfecho porque sé que les servirá de estímulo para hacer aún más que lo que están haciendo, y quiere verlas, dijo, afanosas, tejiendo, hilando, cosiendo, no dando reposos a la aguja para hacer prendas de punto para que nuestros soldados que están ya convenientemente asistidos por la Intendencia, tengan la satisfacción de que en estos fríos que se aveci-

nan puedan conservar en sus cuerpos el calor de la caricia que siempre tiene el abrigo que han construido las manos de una madre o de una hermana.

Así es nuestra milicia femenina. Esa es la base de nuestra legión de enfermeras, heroicas y abnegadas, cuidadoras de niños y por esa labor que realizan, todas merecen la veneración y la gratitud inefable de los mismos soldados. No, miserables, no. Aunque para vencer a vosotros bastaría efectivamente con que formásemos un ejército de mujeres —tan menguada es vuestra condición de combatientes—, nosotros tenemos para la mujer un sitio en nuestros pechos, en nuestro corazón y constantemente las veneramos porque, entre otras razones, los que nacimos de ellas las sabemos honestas, puras, honradas, como cristianas que son, como temerosas de Dios y dignas de la Patria. Y vuestras mujeres, son mujeres a la rusa, a la revolución comunista, son mujeres para el Estado, para la comunidad de éste, para la horda; y no os importa sacrificarlas y deshonrarlas constantemente ante el mundo.

¡Pobres mujeres rojas! ¿Qué saben ellas de la inefable alegría, de esa misión de querer, de cordialidad que entre nosotros tienen asignada, como única, las mujeres de Franco? ¿Qué saben de ese primor de la lana, del ganchillo que es hoy nueva misión sagrada, obligación alegremente cumplida, obra de amor de madre como son, fueron y serán siempre las madres y mujeres de la España de Franco?